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市議団ニュースは政務活動費で作られています

　小学生の放課後の過ごし方は多種多様
です。なかでも、保護者の就労などによ
り、下校しても家におとながいない子ど
もたちのために、安全で豊かな放課後を
保障するための学童保育のニーズは高ま
っています。
　これらは平成初期まで自治体や地域
団体が運営し、名称も「学童保育」や
「学童クラブ」などバラバラでしたが、
1997年に児童福祉法が改正され、「放課後児
童健全育成事業」として制度が整い、「放課後
児童クラブ」という名称が、法律上の正式名称
とされました。「学童」を「保育」をする場が「放
課後」に「児童」が集まる「クラブ（共通の目
的や趣味を持つ人々が集まる団体）」に置き換
えられてきたわけです。さらに現在、本市がモ
デル事業を展開している「放課後子ども居場所
事業」は子どもに居場所を提供する事業であり、
学童を保育する場ではありません。

放課後子ども居場所事業の問題点は
　党市議団はこれまでも「放課後子ども居場所

事業」の実施そのものの問題点を指摘してきま
した。学童保育は「ただいま」と帰る場所であ
り、ここで過ごす時間は、遊びや生活を通して
「豊かな体験や学び」「仲間や、信頼できる大人
との人間関係づくり」を継続的に積み上げ、子
どもの成長を促す時間です。放課後子ども居場
所事業のように、日によって来る子どもが違い、
来ても来なくてもよく、安全な居場所を提供す
ればいいというだけでは、豊かな人間関係はつ
くれません。
　本市の放課後児童クラブの待機児童が多い問
題は、放課後児童クラブと学童保育の充実で乗
り越えるべきです。「放課後子ども居場所事業」

への置き換えは、子どもの育ちにまったく配慮
しない、問題のすり替えでしかありません。「放
課後子ども居場所事業」が広がることで、結果
的に、公設放課後児童クラブを廃止し、民設の
学童保育・学童クラブに存続の不安を与えてい
ます。また、学童保育が「放課後子ども居場所
事業がつまらない」と言って登録をやめた子ど
もの受け皿になっているケースもあります。
　党市議団は、子どもたちに豊かな放課後を保
障するために、本市が国の委託金や助成金のす
べてを活用して放課後児童クラブと学童保育の
充実をはかることを強く求めていきます。

公設放課後児童クラブを視察
　党市議団に「放課後児童クラブに入室を希望
したが入れなかった」「利用している放課後児
童クラブの施設が狭すぎる」などの声が複数寄
せられています。そこで実態を把握するため
に、6月4、５、6日の3日間、本太（浦和区）、
大門（緑区）、大谷口（南区）の3クラブ室を
池田めぐみ、松村としお、とばめぐみ、金子あ
きよの各市議が分担して視察しました。
　それぞれのクラブ室では、子どもたちが机に
向かって宿題をしたり、好きな本を読んだり、
絵をかいたり、ゲームに興じていました。また
校庭での自由遊び、室内でのドッジボールな
ど、弾けるように体を動かす子どもたちの姿が
あり、ここでの活動が楽しいものであることが
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クラブ名 定員 1年生 2年生 3年生 計 支援員 立地場所 外遊び
本太 50 34 20 2 56 3（4） 学校敷地内 校庭
大門 50 42 39 8 89 5（5） 学校隣接地 校庭
大谷口 50 34 16 4 54 4（3） 独立

（小学校から約 300m）
公園

視察した放課後児童クラブの現状

＊いずれも 4年生以上の在籍はない
＊支援員は正規の数（カッコ内はパートおよびアルバイトを含む）

うかがわれました。クラブ室では子どもたちは
大好きなおやつを食べます。その様子は笑顔い
っぱいでとてもうれしそう。当番活動、準備や
後片づけなど多くのことを学ぶ機会でもありま
す。おやつは子どもたちにとって大切な「活動」
であることがわかりました。
　一方で、課題も見受けられました。どのクラ
ブでも、入室の希望が定員を大幅に上回ってい
るため、優先度の高い1年生の人数が圧倒的
に多くなります。そのため、上の学年の子ども
が下の学年の子どもと活動する機会が少なく、
支援員が面倒を見ないといけない場面がほとん
どです。これでは活動の内容を支援することに
力を注ぐのがむずかしくなります。89人が入
室している大門クラブでは、支援員が名簿を手
にしながら子どもの点呼に追われている実態が
ありました。
　視察した金子市議は、「保護者・市民から強
く望まれている放課後児童クラブの拡充が必
要。対策を求めたい」と話しました。

放課後子ども居場所事業で 
民設学童の運営が不安定に

　5月 25日、プラザウエストで、さいたま市
学童保育連絡協議会の定期総会が開かれ、久保
みき、とばめぐみ、池田めぐみの各市議が参加
しました。冒頭、西栄一郎会長から、市連協が
提出した「常勤職員2名以上配置した際の適
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あなたの身近な市議会議員です
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市議団ニュースは政務活動費で作られています

用条件見直しを求める請願書」が2月議会で
国に対する意見書として採択されたことについ
て感謝のあいさつがありました。
　一方で、さいたま市の学童保育は、公設６2
カ所、民設263カ所（2025年 4月現在）で、
民設に依存してきた経緯がありますが、昨年度
から「放課後子ども居場所事業」が始まったこ
とで、民設学童への影響を心配する声が多く寄
せられました。総会では、放課後子ども居場所

事業がはじまった岸町小学校の民設学童クラブ
「太陽の家」の指導員と保護者からそれぞれ発
言があり、「専門性のある指導員がいるからこ
そ、貴重な体験ができる」「5、6年生がリー
ダーとして活躍し、異年齢のかかわりがあるこ
とで、子ども同士の育ちあいの場所になってい
る」など、居場所事業ではなく、あえて民設を
選んでいる理由などが語られました。
　また、鈴谷小学校区の民設放課後児童クラブ

「シリウス」の保護者からは、居場所事業の影
響で、児童数と委託金が減少した現状が報告さ
れました。
　総会では、各区の市議が区ごとに学童の保護
者や指導員と話す機会が設けられ、池田市議は
「子どもたちが安心して過ごせる第二の居場所
として、放課後のあり方について現場の声を聞
き、市議会に届けたい」と話しました。

　6月議会には32件の市長提出議案が上程さ
れました。「さいたま市新庁舎整備に伴う民間
機能整備事業者選定委員会条例」「さいたま市
公立保育所民間移管に伴う運営事業者選定委員
会条例」など、新しい条例が提案されたほか、
約24億円の補正予算案が提案されています。
　補正予算案では、八潮市で発生した道路陥没

事故を踏まえて下水道管路の全国特別重点調査
のための予算、また物価高騰対策として、社会
福祉施設に対して、事業継続に向けた支援金の
給付がおこなわれます。党市議団として、ひと
つひとつの予算案についてしっかりと審議して
いきます。

6月議会がスタート

2件の請願の紹介議員に
●所得税法第 56 条の廃止を求める請願（市内 3 民商）
● 3000 人規模の義務教育学校「武蔵浦和学園」建設計画の見直しを求めます
 （義務教育学校「武蔵浦和学園」を考える連絡会）
委員会で審議を尽くし、採択に全力をあげます。

5件の意見書案を提出
議会運営委員会に5件の意見書案を提案しました。全会派一致となれば国及び埼玉県に送致されます。
●下水道料金を引き下げるために国の支援強化を求める意見書（案）
●消費税率の引き下げを求める意見書（案）
●生活道路の交通安全対策に関する財政措置を求める意見書（案）
●米不足と価格高騰に対して、緊急対策と抜本対策を求める意見書（案）
●〈埼玉県宛〉水道料金引き上げの撤回を求める意見書（案）

委員会の担当が変わりました
総合政策委員会
金子あきよ

議会運営
金子あきよ（理事）
池田めぐみ

子ども文教
松村としお

市民生活
たけこし連

保健福祉
とばめぐみ（副委員長）
池田めぐみ

まちづくり
久保みき

予算
とばめぐみ（理事）
たけこし連

決算特別
久保みき（理事）
池田めぐみ

都市計画審議会
たけこし連

浦和競馬
組合議会
久保みき

後期高齢者
広域連合議会
とばめぐみ

議会広報
金子あきよ

　これまでの「文教委員会」はスポーツ文化局と教育委員会を所管
していましたが、名称が「子ども文教委員会」となり、子ども未来
局と教育委員会の所管に変更となりました。なお、スポーツ文化局
は市民生活委員会の所管に変更となります。

文教→子ども文教へ
常任委員会の名前が変わります


